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1. NÓMINA DE ASISTENTES    

 Coordinador Mesa Directiva: Dr. Omar Marsall 
Coordinadora Técnica - Buenos Aires; Dra. Laura G Accifonte  -  Ausente con aviso 
Director Área Responsabilidad y Balance Social CECyT: Dr. Juan Pablo del Barco 
CPCE Buenos Aires – Dra. Norma Geba 
CPCE CABA – Dra. Claudia Bosco 
CPCE Catamarca: Dra. Liliana Sakalian 
CPCE Chaco – Dra. Adriana Moglia 
CPCE Córdoba – Dr. Eduardo Ingaramo 
CPCE Corrientes – Dr. Luis Baruzzo 
CPCE Corrientes – Dra. Agostina Alvarez Bertucci 
CPCE La Rioja – Dra. Liliana Ortiz Fonzalida 
CPCE Mendoza – Dr. Sergio Marquez 
CPCE Neuquén – Dra. Nilse Suhr 
CPCE Neuquén – Dr. Juan Carlos Phielipp 
CPCE Salta – Dra. Lorena Alejandra Reami 
CPCE San Juan – Dra. Fabiana Videla 
CPCE Santiago del Estero – Dra. Virginia Ibarra 
CPCE Santa Fe Cámara I – Dra. Daniela Perren 
CPCE Tucumán – Dra. Karina Arce 
CPCE Tucumán – Dr. Omar Leguizamón Tula 
 

   

2. ORDEN  DEL DIA    
 
 
 

1 – Consideración del Acta de la reunión anterior 
2 – Informe del Coordinador de Mesa Directiva Dr. Omar Marsall 
2.1 – Comentarios Generales – Congreso Nacional 
2.2 – Resumen de las 7° Jornadas Nacionales de Responsabilidad y Balance Social 
 
3 – Informe de la Coordinadora Técnica Dra. Laura Accifonte. 
3.1 – Plan de trabajo 2022 – Informe de los Grupos de Trabajo 
3.2 – Plan de trabajo 2023 – Temas a incluir 
3.3 – Informe sobre eventos internacionales  
3.3.1 – Congreso Mundial de Contadores (Temas sobre sostenibilidad) 
3.3.2 – Noticias sobre la COP27 
 
4 – Temas Varios a incluir. 
 

    

     

1 Consideración del Acta Anterior – Se aprueba su redacción final 
 

     2. -  Informe del Coordinador de Mesa Directiva Dr. Omar Marsall  
 
     2.1 – El Dr. Omar Marsall comenta sobre las Jornadas Nacio 
 
    2.2 – Resumen de las 7°Jornadas Nacionales de Responsabilidad y Balance Social 
            El Dr. Omar Marsall comenta al respecto que, además de la excelente organización, fue muy 
fructífero compartir las disertaciones de los expositores, como así también las experiencias de las 
empresas y emprendedores de la región. El compartir este espacio visibiliza el potencial que tenemos 
los profesionales de Ciencias Económicas para acompañarlos en su camino hacia la sostenibilidad. 
Las Dras. Adriana Moglia y Agostina Alvarez Bertucci acompañan y comentan el resumen de las 
Jornadas, que se transcribe a continuación. 
 

INFORME SOBRE LAS 7° JORNADAS NACIONALES DE 
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RESPONSABILIDAD Y BALANCE SOCIAL 
1. Organización: 
A propuesta de los Consejos Profesionales de Ciencias Económicas de las Provincias del Chaco y 
Corrientes, la Federación Argentina de Consejos Profesionales de Ciencias Económicas ha aprobado 
el Reglamento de las 7° Jornadas Nacionales de Responsabilidad y Balance Social, que se llevaron a 
cabo los días 18 y 19 de noviembre en Resistencia y Corrientes, respectivamente, bajo el lema 
“Sostenibilidad, una ventaja competitiva” dejando la responsabilidad de su ejecución a los dos 
Consejos proponentes. 
La Comisión Organizadora quedó integrada del siguiente modo: 
Presidente: Dr. Silvio Marcelo Rizza. 
Vicepresidente 1°: Cr. Eric Germán Dahlgren 
Vicepresidente 2°: Cr. Rodolfo Martín López 
Secretaría: Lic. Adriana Moglia. 
Pro-secretaría: Cra. Agostina Álvarez Bertucci. 
Tesorero: Lic. Luis J. Baruzzo 
En tanto el Comité Ejecutivo Técnico encargado de la organización y coordinación estuvo integrado 
por los miembros activos de la Comisión de Economía Social, Balance Social y Medio Ambiente de 
la CGCET y de la Comisión Asesora de Organizaciones Sociales de la F.A.C.P.C.E., recayendo los 
cargos en las siguientes personas: 
Presidente 1°: Cr. Eric Germán Dahlgren 
Presidente 2°: Cr. Rodolfo Martín López 
Vicepresidente: Cr. Omar Marshall 
Secretaría: Lic. Adriana Moglia. 
Pro-secretaría: Cra. Agostina Álvarez Bertucci. 
Tesorero: Lic. Luis J. Baruzzo 
Director del área CECYT: Dr. Juan Pablo del Barco 
Vocal: Dra. Laura Accifonte. 
Vocal: Dr. Eduardo Ingaramo 
Vocal Dr. Hernán Casinelli 
2. Objetivos: 
Los objetivos fijados para esas Jornadas fueron: 

 Propiciar un espacio de discusión entre los Profesionales en Ciencias Económicas, en 

materia de Responsabilidad y Balance Social, sobre los nuevos desafíos a encarar como 
consecuencia de los efectos de la post pandemia. 

 Contribuir al progreso de la disciplina generando un espacio de intercambio y debate 

agregando valor al servicio profesional. 

 Acercar herramientas que potencien el impacto de los Profesionales en Ciencias Económicas 

en el desarrollo de su tarea, en el ámbito de la Responsabilidad y Balance Social fomentando 
su importancia en las organizaciones y entidades en las que interactúa. 
Para ellos se han divido en cuatro áreas temáticas referidas a las Responsabilidad y Balance Social 
1. Impacto de la Pos pandemia en la Responsabilidad social, y el Rol del Profesional de Ciencias 
Económicas, desde sus diferentes miradas. 
2. Cambios Normativos y nuevos estándares de evaluación. 
3. Balance Social como instrumento de comunicación. 
4. Análisis de Casos. Experiencias con organizaciones. 
3. Promoción: 
Ambos Consejos organizadores realizaron ingentes esfuerzos por promocionar las 7° Jornadas, 
enviando poco más de 50 invitaciones escritas a reparticiones públicas de ambas provincias, 
organismos descentralizados, otros consejos profesionales, bancos con sucursales en ambas 
provincias, organizaciones del 3° Sector, universidades, agremiaciones empresarias y agencias 
gubernamentales. 
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Se realizaron múltiples acciones de promoción hacia el interior de la matrícula de ambas provincias. 
Se realizaron múltiples reuniones con directivos y funcionarios en organizaciones públicas y privadas 
para invitar las 7° Jornadas. 
Se invitaron a los otros Consejos Profesionales colegas del resto del país. 
Se invitaron a los Consejos Profesionales de otras profesiones de la ciudad de Corrientes. 
Se invitaron a todos los bancos que operan en la ciudad de Corrientes. 
Se viralizaron varios flyers promocionales en las redes sociales y a personas vinculadas a entidades 
de distintas naturalezas. 
Se decidieron oferta de descuentos importantes en los precios de lista. 
Se consiguieron espacios en medios radiales y televisivos para difusión mediante entrevistas en vivo 
y diferidos. 
4. Participantes: 
Actuaron como “Participantes Activos” todos los profesionales en Ciencias Económicas que 
cumplieron los trámites de inscripción, estando matriculados en los Consejos Profesionales adheridos 
a la FACPCE, de acuerdo con las disposiciones legales y reglamentarias vigentes. De todos los 
participantes (73), 40 fueron presenciales, en tanto 33 asistieron en forma virtual, de distintos lugares 
del país, incluidos los locales. El número de participantes resultó inferior al previsto. 
Los miembros “Invitados” previstos en el Reglamento fueron: 
a) Autoridades internacionales, nacionales, provinciales, municipales y universitarias. Asistieron, en 
su condición de panelistas, el Secretario de Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Municipalidad 
de la Ciudad de Corrientes: Mg. Ignacio Maldonado Yonna y el Subdirector Impositivo y de 
Fiscalización de la Dirección General de Rentas de la Provincia de Corrientes Mg. Alejandro 
Crivelli. Por su parte las Sra. Paulina González Magaldi y el Dr. Carlos Fernando Leonelli, en sus 
roles de Secretaria Técnica y Director Ejecutivo del Consejo Ejecutivo de ODS del Chaco, 
asimismo el Concejal Jorge Wozniczka Presidente de la Comisión de Presupuesto de Concejo 
Municipal de la Ciudad de Resistencia. 
b) Los expositores designados por la Comisión Organizadora para disertar fueron los siguientes: 

 Dr. Eduardo Ingaramo, quien desarrolló el tema: Los ODS y las entidades y organismos 

públicos. 

 Dr. Jorge Gil, quien disertó sobre Normas internacionales de información financiera de 

sostenibilidad 

 Dr. Juan Pablo del Barco, quien desarrolló el tema Responsabilidad social, de la teoría a la 

práctica. Fundamentos y aplicación en las organizaciones actuales. 

 Dr. Julián D´Angelo, desplegó su disertación sobre las Nuevas Economías. 

 Dra Paulina González Magaldi y el Dr. Carlos F. Leoneli disertaron sobre Los ODS como 

herramienta para el desarrollo económico planificado. 
c) Las personas que, a juicio de la Comisión Organizadora, fueron reconocidos por su desempeño en 
la docencia, en la investigación, o en actividades profesionales o empresarias y actuaron como 
panelistas del sector privado los siguientes: 

 Mg. Adolfo Navajas Fournier, en representación de Establecimiento Las Marías, describió 

la historia de su empresa que realiza acciones de R.S.E. desde sus comienzos, a principio 
del Siglo pasado. 

 Sr. Diego Gil expuso sobre la experiencia emprendedora de Lider Plast, que recupera el 

material plástico de los envases de biocidas agrícolas para fabricar tanques de agua y 
mangueras plásticas, además de triturar otros polímeros para comercializarlos bajo la forma 
de chips. 

 Secretario de Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Municipalidad de la Ciudad de 

Corrientes Mg. Ignacio Maldonado Yonna, expuso sobre las acciones de responsabilidad 
social que están realizando hace varios años. 

 El Subdirector Impositivo y de Fiscalización de la Dirección General de Rentas de la 

Provincia de Corrientes expuso sobre las acciones de responsabilidad social que están 
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realizando hace varios años. 

 Los Señores Juan Ignacio Cáceres de Emprendimiento Barruca y Diego Dellamea de 

Emprendimiento Ecoingenio, expusieron su experiencia como emprendedores jóvenes, en 
materia de productos de consumo realizados sobre materiales sustentables y con finalidad 
de triple impacto; 

 Lic.Dario Roveda Empresa TAVA, transmitió su experiencia en virtud de su participación 

en diferentes escenarios vinculados con la sustentabilidad. 

 Cra. Patricia Rodriguez, funcionaria de Loteria Chaqueña, nos transmitió lo que se está 

realizando en esta temática como Institución de Bien público- 

 Lic. Ariel Ybarra, Presidente del Instituto de Turismo de Chaco, acompañado de la Señora 

Marisi López, como Coordinadora de Relaciones Institucionales y Turismo de Naturaleza, 
quienes nos contaron lo desarrollado en esta materia vinculado al Turismo Sustentable, a 
través del emprendimiento Glamping en el Impenetrable apoyado por la Fundación 
Rewilding, de quien esta señora es representante. 
No hubo participantes en condición de “Observadores”. 
5. Desarrollo de las Jornadas: 
Resistencia – Sede del Consejo Profesional de Ciencias Económicas del Chaco - 18 de noviembre 

 De 9 a 9:30 hs. se realizaron las acreditaciones y recepción de los asistentes con coffee 

break 

 A las 9:30 hs. se realizó el acto de apertura con palabras de bienvenida y alusivas a las 

temáticas del evento y la importancia de su realización en la región, a cargo de los Presidentes 
de los dos Consejo organizadores. También se leyeron las declaraciones de interés provincial, 
municipal, académico, legislativo y de los tribunales de cuenta provinciales. 

 De 10 a 11 hs se escuchó la disertación del Dr. Eduardo Ingaramo. 

 De 11 a 11:30 hs expusieron los panelistas: dos del sector privado y dos del sector público, ya 

mencionados. 

 A partir de las 13 hs. se abrió un espacio de almuerzo libre. 

 A las 15 hs. se escuchó la disertación del Dr. Jorge Gil, con la moderación de la Dras. Laura 

Accifonte. 

 A las 16 hs. disertó el Dr. Juan Pablo del Barco. 

 A ls 17 hs. se cerró la primera jornada. 

Corrientes – Sede del Consejo Profesional de Ciencias Económicas del Corrientes - 19 de noviembre 

 A las 9 hs. se dieron palabras de bienvenida y reapertura de las 7° Jornadas. 

 A las 9:30 hs. dió comienzo la disertación del Dr. Julián D´Angelo. 

 A las 10:35 hs la Dra Paulina González Magaldi y el Dr. Carlos F. Leonelli iniciaron su 

exposición. 

 A las 11:20 hs. se inició la ronda de panelistas: dos del sector privado y dos del sector 

público, ya mencionados. 

 A las 13:30 hs. se produjo el cierre de las 7° Jornadas con palabras de agradecimiento y 

despedida del Presidente del C.P.C.E.C., Cr. Rodolfo M. López y del representante de la 
F.A.C.P.C.E. Cr. Omar Marshall. 

 Culminando el programa seguidamente se invitó a los asistentes a compartir un refrigerio de 

despedida. 
Se han entregado obsequios a los disertantes y panelistas. 
Se han preparado y emitido los respectivos certificados de asistencia a los participantes (presenciales 
y virtuales), a los disertantes y a los panelistas. 
En ambos días se desarrollaron actividades recreativas, paseos y reuniones sociales a los visitantes, 
previstas como extraprogramáticas, con el acompañamiento de los organizadores. 
6. Ejecución presupuestaria: 
La ejecución presupuestaria se encuentra procesándose, será informado en tiempo y forma. 
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7. Conclusiones 
El Comité Ejecutivo Técnico entiende que se ha desarrollado un esfuerzo importante y se han 
conseguido los objetivos propuestos, con mayor o menor grado de cobertura, amplitud y profundidad. 
Se cumplió con los participantes (presenciales y virtuales) que le han dado el marco y el realce 
alcanzados. 
Se puede insinuar una teoría: la temática aún tiene un bajo poder de convocatoria entre los 
matriculados, las empresas y la sociedad en su conjunto. 
Se han conocido experiencias locales que despertaron gran interés. 
8. Lecciones aprendidas y agenda a futuro: 

 Es posible realizar eventos conjuntos como los realizados por los Consejos de Chaco y 

Corrientes, a pesar del necesario esfuerzo de articulación y coordinación que conlleva. 

 La temática de la sostenibilidad excede del marco de la Comisión de Responsabilidad y 

Balance Social. 

 El número de participantes no se condice con la cantidad de matriculados que reúne a los 

profesionales de ciencias económicas. 

 Se puede deducir de la cantidad de inscriptos que solamente participaron los vinculados a la 

matricula; que resulta necesario replantearnos la calidad del vínculo existente con los grupos 
de interés, matriculados, organismos municipales y provinciales, universidades, 
organizaciones civiles, etc. 

 Asimismo, reflexionamos sobre la poca vinculación con las otras comisiones dentro de los 

mismos consejos organizadores. 

 Con relación a las actividades extra jornadas y complementarias, se debe destacar el alto 

compromiso de la Comisión organizadora para cubrir las mismas con coherencia a lo 
promulgado en dichas Jornadas. 

 Se pudo corroborar la alta calidad de vínculo interpersonal entre los participantes de los 

distintos consejos del país, y así aventurar futuras acciones en pos de nuestra Comisión. 

 A pesar de que la concurrencia a las mencionadas Jornadas fue menor a lo esperado, no 

debemos dejar de rescatar, que la presencialidad equiparó a la virtualidad, siendo este un 
indicador que en otras oportunidades no suele tener esta misma proporción. 
 
Se recalca que estos eventos deben servir para que los Consejos se posicionen ante la Sociedad y 
lograr un mayor acercamiento y participación del Sector Público.  
Se produce un intercambio de opiniones sobre la forma de organizarse para que se difunda el trabajo 
que se realiza en la Comisión. 
 

3 – Informe de la Coordinación Técnica 
La Dra. Accifonte en su carácter de  Coordinadora de la Comisión Permanente de 
Sostenibilidad del GLENIF, participé en el II Congreso del GLENIF como expositora sobre las 
Normas Internacionales de Información sobre Sostenibilidad de la Fundación IFRS el día 21 de 
septiembre. 
El 2 de Noviembre participó de una capacitación sobre Informes de Sostenibilidad para la 
Delegación General Pueyrredón de Consejo de la Provincia de Buenos Aires. 
 
 

3.1 – Plan de Trabajo 2022 
Los integrantes de los grupos exponen sobre los avances de los trabajos que se proyectaron 
para este año. 
 

3.2 - Plan de Trabajo 2023 

Para la próxima reunión se solicita que se elaboren estrategias para dar a conocer la labor de 
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la Comisión.  

Se propone armar dos grupos para elaborar programa de capacitación y otro para revisión de 
los convenios existentes y proponer otros con organismos de control. 

3.3 – Informe sobre eventos internacionales 
 

3.3.1 -  Congreso Mundial de Contadores (Temas sobre sostenibilidad)  
 
Del 18 al 21 de septiembre, se llevó a cabo en Mumbai, India, el XXI Congreso Mundial de 
Contadores cuyo lema fue "Generar confianza para propiciar la sostenibilidad” en el cual se 
desarrollaron varias sesiones dedicadas precisamente  a la sostenibilidad. Se está 
recopilando información para ser compartida en la Comisión. 
 

3.3.2 – Noticias sobre la COP27 
No hubo comentarios 

     3.4 -    Temas varios a incluir 
                No hubo temas 
 
              Próxima reunión se llevará a cabo en forma presencial en la sede de FAPCE el día 14 de 
abril de 2023. 
              Sin otro tema a tratar, se da por finalizada la reunión, siendo las 16.45 hs. 

4.  TEMAS PENDIENTES PARA PRÓXIMA REUNION    

 No hay    

     

 


